

## **El Baskin como estrategia innovadora para la inclusión: una experiencia de desarrollo comunitario en el campus mundet**

Ferrán Cortès Izquierdo, Angels Renom Sotorra, Alexy Vallet

En esta comunicación presentaremos la evaluación del proyecto de implementación del deporte Baskin en el campus universitario de Mundet en el marco del proyecto europeo "Baskin at University" en el que se plantea el reto de experimentar y difundir este deporte innovador que favorece la inclusión social.

El baskin es una adaptación del baloncesto para facilitar que puedan jugar juntos personas con distintas capacidades. Este deporte nació el 2001 en Cremona en el marco de la escuela y hoy es practicado en Italia por unos 4000 escolares y hasta 1500 jugadores fuera de la escuela. El planteamiento inclusivo de este deporte se contrapone a la tradicional práctica de los deportes adaptados, exclusivamente destinados a las personas con discapacidad. El desarrollo del Baskin en Italia ha generado un alto impacto en el proceso de integración social de las personas con discapacidad.

El proyecto europeo "Baskin at university" plantea desde el 2013 el reto de impulsar la creación de un equipo de Baskin en cada una de las tres universidades europeas participantes en el proyecto: la Universidad Lyon1, la Universidad Milano Bicocca y la Universidad de Barcelona. Esta experiencia ofrece una oportunidad a los estudiantes de estas universidades de practicar un juego inclusivo con jóvenes con discapacidad y compartir esta experiencia con jóvenes de otros países.

En el marco de este proyecto, en la Universidad de Barcelona fundamos el equipo "Baskin Mundet" a partir del curso 2013-14 con el apoyo de la Facultad de Educación, Para el desarrollo del proyecto apostamos por la metodología propia del trabajo social comunitario, o sea, implicando a las instituciones pertinentes así como los actores sociales a los que se dirige el proyecto desde el momento de su misma gestación, entendiendo que es el mejor camino para que estos actores se hagan suyos el proyecto y que este favorezca su empoderamiento. Hasta la fecha, la participación en esta experiencia ha aportado un aprendizaje significativo a unas 30 personas participantes que han aprendido a relacionarse de manera más horizontal y próxima con personas diversas y a ser coparticipantes de una realidad social nueva: una metáfora de una sociedad más inclusiva que asume la diferencia sin complejos y que trabaja para que todas las personas dispongan de las mismas oportunidades.